

CASTELNOU Y SAN VALERO



SAN VALERO

Valero fue el obispo cristiano de Zaragoza en el siglo IV. Por ese motivo fue perseguido por los romanos, que lo querían matar, aunque no lo consiguieron, matando a su alumno San Vicente. Por eso tuvo que huir para esconderse en las montañas del Pirineo. Para llegar hasta allí pasó por Castelnou, realizando varios milagros. Según se cuenta, los romanos no mataron a San Valero por que era tartamudo. Su fiesta se celebra el 29 de enero y es patrón, entre otros sitios, de Castelnou y de Zaragoza.



San Valero. Escultura de Pablo Serrano en Zaragoza.

¿De dónde y cuándo fue obispo San Valero?:

CASTELNOU Y SAN VALERO

EL GATO Y EL CONEJO



Cuando San Valero pasó por Castelnou, algunos se querían reír de él y estafarle dándole de comer gato en vez de conejo. Pero San Valero se dio cuenta y dijo *“Si eres gato, salta del plato y si eres conejo, estate quieto”* y entonces el guiso saltó del plato delante de todos los presentes. Este milagro ocurrió un 20 de octubre y desde entonces en Castelnou se celebra la Cátedra o Catria de San Valero.



¿Por qué el 20 de octubre se celebra en Castelnou la Cátedra o Catria de San Valero?:



El puente de Castelnou es uno de los monumentos del pueblo.

LAS FIESTAS DE CASTELNOU



Las fiestas de Castelnou se celebran a finales de enero y el día grande es el día 29, festividad de San Valero. En estas fiestas hay muchas tradiciones: procesión con panes benditos, o la enorme hoguera que se enciende en la Plaza Mayor, coronada por un gran pino, conocido como La Copa. Otra tradición de las fiestas es “encanar la Valera”. La Valera es la campana de la iglesia y encanarla es darle vueltas muy rápido para que el badajo deje de sonar.



La espectacular hoguera de Castelnou es uno de los principales actos de las fiestas.

¿Qué es encanar la Valera?:

LAS RELIQUIAS DE SAN VALERO

Las reliquias son huesos de santos que se guardan para venerarlas y que, según la tradición, pueden obrar milagros. Los vecinos de Castelnou que eran muy devotos de San Valero decidieron, hace ya muchos siglos, acudir a Roda de Isábena, en los Pirineos, donde está enterrado San Valero para traerse una reliquia o hueso de San Valero. Cuando abrieron la tumba para coger un trocito de hueso, la reliquia saltó del arca poniéndose en la mano de quien la quería sacar. Según la tradición esta reliquia ha sido muy milagrosa y en diez años llegó a curar a trescientos enfermos.

¿Dónde está enterrado San Valero?:

LA IGLESIA DE CASTELNOU



La iglesia de Castelnou es un edificio del siglo XVIII y está dedicada a la Inmaculada Concepción. Es una iglesia pequeña, pero muy interesante. En su interior lo que más llama la atención es la decoración de las paredes, en blanco y azul, representando diversas figuras, como varios pájaros, uno de ellos con sus crías, rosas y otras flores. Tiene una torre de ladrillo donde se encuentra la famosa campana Valera, que es una de las protagonistas de las fiestas de San Valero de Castelnou.



Iglesia de Castelnou

TURISMO COMARCA DEL BAJO MARTÍN www.turismobajomartin.es
FICHAS DIDÁCTICAS PATRIMONIO-CASTELNOU

